



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

ENTREVISTA A MARCO ANTONIO DEL TORO

Programa: Radio Trece Inicia: 8:48 horas

Estación: 1290 AM Duración: 9

Conductor: Javier Solórzano 28 Noviembre 2011

Javier Solórzano (Conductor).-Bueno vamos hasta Canadá, Marco Antonio del Toro abogado de Napoleón Gómez Urrutia, abogado Marco, buenos días:

Marco Antonio del Toro (Abogado).-Al contrario Javier es un gusto.

JS.-El otro día hablamos con Napoleón Gómez Urrutia, y hablamos largamente sobre el estado de las cosas. Aquí la cuestión es lo que dijo el embajador de México en Canadá, la pregunta es ¿cuál es el estado de las cosas?, ¿en qué estado se encuentra todo esto en este momento?

MAT.-Muchas gracias Javier. Le haré algunas precisiones. En primer término en materia de extradición internacional, el embajador Barrio señaló que hay algunos obstáculos derivados de algún tipo de ayuda política que ha estado recibiendo Napoleón Gómez Urrutia. Esto me parece poco diplomático, porque eso implica necesariamente cuestionar el sistema de justicia canadiense de manera implícita.

Esta semana también el Subprocurador de asuntos jurídicos e internacionales de la Procuraduría General de la Republica declaró en el sentido que en Canadá se estaban poniendo algún tipo de trabas, exigiendo requisitos más allá de los que el Tratado de Extradición mismo establece. Pero la realidad no es otra más que no ha habido ningún sustento en esa solicitud de extradición de parte del gobierno mexicano.

Recordarás que esta se hizo en el año 2008, y recordarás que para entonces había diez u once ordenes de aprehensión de las cuales, hoy ya no queda



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

más que una de todas ellas. Hoy queda sólo una, pues todas las hemos ganado por ser inconstitucionales, y por ende lo que si hemos hecho es alimentar a las autoridades canadienses de todas las resoluciones que hemos ido ganando, las cuales hemos ido remitiendo paulatinamente, copias traducidas pues, para que tengan una visión completa de lo que nosotros estimamos que es una persecución política. Eso, tratándose de la materia de extradición.

Lo que es muy interesante, Javier, es que en mayo de este año, en el área ya no de extradición sino migratoria, el gobierno de Canadá, a pesar de los múltiples escritos que estuvo presentando México, le otorgó a Napoleón Gómez Urrutia su residencia permanente, pero incluso estableció que lo hacía por escrito, en función de que no consideraba creíbles las acusaciones del gobierno mexicano.

Eso me parece que es un dato importantísimo porque ellos allá han venido analizando objetivamente, a lo largo de años, la situación y llegan a una conclusión de que las imputaciones que se hicieron no son creíbles, sino que es más cercano a la verdad que hay una persecución política.

JS.- Bajo esta circunstancia, en sentido estricto tiene ya la residencia Napoleón Gómez Urrutia, lo que hace más difícil una eventualidad, después de lo cual podría venir un intento, una búsqueda de repatriación.

MAT.-Mira, nosotros hemos sido insistentes en que nos gustaría enfrentar al gobierno mexicano ante las autoridades canadienses de carácter judicial. Recordarás, y lo comentó Napoleón Gómez Urrutia cuando habló contigo, que él presento el primer amparo de este tipo en el país, demandando que por qué no pedían su extradición, pues normalmente siempre se amparan aquellos a quienes se la han pedido. En este caso se solicitó el amparo porque México se abstenía de hacerlo.

Al final de cuentas, efectivamente en el año 2008, México pidió la extradición, pero nunca ha empezado un proceso, por que nunca han presentado elementos que resulten convincentes para efecto de que pueda iniciar un



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

proceso de extradición. Lo que si nos preocupa Javier, es que esto parece como el cuento de nunca acabar, porque como te decía, ha habido once asuntos y de los once hemos ganado diez de ellos. Incluso el último ya lo habíamos ganado y la PGR presentó una apelación con la que pretendía obtener nueva orden de aprehensión, pero esta misma ahorita también ya les volvimos a ganar desde el amparo.

Pero lo que es terrible es que a Napoleón Gómez Urrutia le han iniciado en materia de lavado de dinero cuatro acusaciones.

Una la ganamos en el año 2006, otra la volvimos a ganar en 2006; en el año 2009 iniciaron una más, que la ganamos ahora en este año 2011, y ahora parece que están generando una nueva, entonces pues la persecución ya se vuelve más que evidente.

JS.-Qué va a pasar entonces o sea, en qué va acabar esto, o sea ¿va a ser el eterno líder en Canadá de los Trabajadores Mineros, el señor Napoleón Gómez Urrutia?

MAT.-No, mira, nosotros esperemos que esta persecución cese. Me parece absurdo que después de que han resultado favorablemente los amparos ante los tribunales, el gobierno insista en generar nuevas y distintas acusaciones.

Nuestra expectativa Javier es la siguiente, hoy ya tenemos una situación estable desde el punto de vista migratorio. En el terreno extradición, ciertamente lo vemos muy cuesta arriba para el gobierno mexicano, y solamente nos queda una acusación pendiente. Me extraña que hemos recibido noticias de que están pretendiendo iniciar otras nuevas acusaciones y eso tendríamos que enfrentarlas de nuevo y esperar también a que los cambios de carácter político incidan en esta situación.

JS.-Bueno, esto quiere decir que ahora no pasará nada de aquí a que acabe el sexenio, ya punto.



SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES MINEROS, METALÚRGICOS, SIDERÚRGICOS Y SIMILARES DE LA REPÚBLICA MEXICANA

MAT.- Así lo parece Javier.

JS.-Bueno a ver, hay algo más Marco, yo se lo dije a Napoleón Gómez Urrutia, pero te lo digo a ti ¿Cómo se puede dirigir el Sindicato, a pesar de las nuevas tecnologías, desde Canadá? Y además un sindicato de trabajadores tan guerreros, tan intensos como es el caso de los trabajadores mineros, la verdad eso parece de repente un sin sentido.

MAT.-Pues mira, la verdad es que lo veo desde una perspectiva diferente, como abogado en materia de la defensa de Napoleón y del sindicato, yo te diría que yo lo veo honestamente trabajando día a día, enlazado con todas las secciones, negociando los contratos colectivos y pues como él te pudo narrar, los empresarios han viajado a Canadá a resolver lo que son contratos colectivos y en términos generales, ha logrado muy buenos resultados sobre el particular.

Claro que es una situación sui generis, pero eso es a lo que lo ha orillado una situación que no gestó él, que emana de una situación crítica que asumió respecto de Pasta de Conchos, y que se desarrolló en una problemática que se ha venido perpetuando ya a lo largo de dos sexenios en donde, te digo, es raro ver que una persona que haya tenido once acusaciones, hoy le queda solamente una, pero aún así sigue la intención de afectar su libertad personal.

Bueno, pues obviamente él no puede regresar ahorita, lo que si es un hecho es que para la opinión pública debe resultar relevante que todas las acusaciones se han ido ganado una a una, a pesar del gobierno y de la intensa presión que se ha impreso en este asunto.

JS.- Entonces gracias abogado, saludos hasta Canadá, gracias que tomaste la llamada.

*MAT.- Gracias a ti Javier, que tengas un buen día.****